

ROMPE

FRANCIA las líneas alemanas y AVANZA.

EL EJERCITO DEL GENERAL PRIOUX PENETRO LAS LINEAS CERCA DE POPERINGE.—A TOMAR POSESIONES PARA LA DEFENSA DEL CANAL MARCHA EL GRAN EJERCITO FRANCÉS. — HACIA DUNQUERQUE SE DIRIGEN LAS COLUMNAS FRANCESAS.—

ENCARNIZADAMENTE CONTINUA LA BATALLA DE FLANDES

París informa que los ejércitos aliados del norte han hecho perder esta mañana intensidad al ataque nazi de 500 mil hombres y al grueso de las fuerzas mecanizadas enemigas en la región del N. de Francia y O. de Bélgica

Otras divisiones de fuerzas francesas están defendiendo las alturas de Flandes de las cuales las colinas de Kemmel, Mont Nosir y Mont Rouge están todavía en su poder

EL EJERCITO DE PRIOUX A PESAR DE SER ATACADO POR LA RETAGUARDIA Y LOS FLANCOS SIGUE AVANZANDO ENTRE LAS DOS FUERZAS MENCIONADAS

EL EJERCITO DE PRIOUX MANTUVO LA FIRMEZA DE SUS ATAQUES DURANTE LA NOCHE Y ESTA MAÑANA SU BRILLANTE ACCION DESPUES DE 48 HORAS DE CONTINUA LUCHA

UN VOCERO DEL MINISTERIO DE LA GUERRA AL DETALLAR LA CONFUSA SITUACION DICE QUE LOS ALIADOS HAN ESTABLECIDO UNA SOLIDA LINEA DESDE NIEUPORT A YPRES, TREINTA Y CINCO KILOMETROS AL SUDESTE Y DESDE ALLI HA POPERINGE A UNOS OCHO KILOMETROS AL ESTE DE YPRES. —AL SUDESTE DE ESA LINEA SE LIBRA UNA TERRIBLE BATALLA EN EL CIRCULO DE COLINAS QUE COMPRENDEN: EL CERRO DE CASSEL, MONT NOIR, MONT ROUGE Y MONT KIMMEL. — LOS ALIADOS RECHAZARON EL ATAQUE PRINCIPAL CONTRA EL CANAL DE YSER.—

LOS BRITANICOS MANTIENEN LA LINEA DEL YSER PROTEGIENDO LA COSTA DESDE NIEUPORT HASTA DUNQUERQUE

SOBRE EL RIO YSER LAS TROPAS ALIADAS HAN ESTABLECIDO UN FIRME FRENTE RECHAZANDO LOS ATAQUES ENEMIGOS. — BERLIN INFORMA QUE EN LA LINEA SUR DEL FRENTE DE CASSEL A POPERINGE LAS FUERZAS ALEMANAS ACERCANDOSE DESDE ESTE A SUR ESTABLECIERON CONTACTO. —

ACCION EN GRANDE ESCALA CONTRA LOS ALIADOS PREPARA RUSIA

El Nuncio Apostólico de Lituania así lo informó al Vaticano.—Rusia espera, sin embargo, la próxima maniobra diplomática inglesa.—

10 Cts - **NOVEDADES** - 10 Cts

Nº 1287. Director Rafael Soley - Año V

San José, Jueves 30 de Mayo de 1940.

BERLIN, 30. UP. — El Alto comando del cuartel general dió un comunicado anunciando que la batalla de Flandes y Artois se acerca a su término con la destrucción de los ejércitos franceses y británicos. El comunicado agrega que las fuerzas expedicionarias británicas están en completa desorganización desde ayer y abandonaron todo su material de guerra huyendo hacia el mar donde intentan alcanzar los buques de guerra mediante pequeños botes o a nado.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES

(Pasa a la Pág. CUATRO)

LETRAS · ARTES · IDEAS · CO MENTARIO

Vibraciones del Minuto

AYUDA A LA INDUSTRIA DEL CAFE

Hoy discutirá el Instituto del Café un vasto plan de ayuda a la primera industria del país. Desde luego se ha descartado la idea de modificar la situación cambiaria como medida de compensación para productores y exportadores. El propio señor Secretario de Fomento don Alfredo Volio Mata, asistirá a la sesión contribuyendo de este modo a contemplar todos los aspectos del problema. De los resultados de esta sesión, tendrá debido conocimiento el Congreso para que este diga la última palabra. Es claro que la situación cafetalera requiere estas actividades de un modo pronto. La guerra actual se presenta con caracteres más graves que la anterior de 1914, y por lo tanto más difíciles las exportaciones hacia los mercados europeos que han sido siempre los más benéficos para el producto nacional. Por mucho que

quieran hacer los Estados Unidos en beneficio de los países cafetaleros, las cantidades de producción son tan amplias que no sería posible que aquella sola nación pudiera consumirla.

Todo este serio problema, indica, pues, que las medidas a tomar deben ser rápidas de modo que no se extinga la industria y que los cafetaleros puedan mantenerse al menos mientras llega la aurora de la paz, o se regularizan las ventas de uno u otro modo.

Consideramos que el Instituto ha realizado con ello una de las mejores iniciativas. Les opiniones han sido variadas en todo el país, pero mientras no haya una armonía, una unificación, poco sería lo que se lograría hacer en favor de la industria.

Momento Internacional

DEFENSA NORTEAMERICANA

Estados Unidos continúa aumentando sus preparativos de defensa para el Continente, y aun se piensa, según las noticias cablegráficas de hoy, producir grandes cantidades de aviones para ser enviados a Europa al servicio de los aliados. Los progresos de la guerra el Viejo Continente, no son para menos. Alemania, con declaración de guerra, o sin ella, está en guerra contra todos. Otro cable anuncia que un submarino alemán hundió un barco uruguayo. Quiere decir que esta lecha no tiene circunscripción, y que Alemania va contra todo, sin más reparos que los de sus propias conveniencias estratégicas.

Sus victorias en los campos de Bélgica últimamente han demeritado que el poderío militar alemán es muy grande, pero no intencionalmente. Y si Europa pudiera llegar a tambalearse, cosa que no dable suponer, América tiene que estar lista a la defensa. Así, los Estados Unidos, y así están procediendo. El continente americano puede ser en cualquier momento atacado en una u otra forma por los alemanes, y no es posible dormirse sin pensar en esta posibilidad. La guerra se hace ahora por la guerra misma. Para defender a los otros, para obtener el predominio del mundo, y no para defender la soberanía o el ideal.

La política perseguida es la de que caiga quien caiga hay que aniquilar al enemigo. Pero no podrán ser esas las perspectivas de nuestro Continente, y se hace necesario que todos los pueblos estén alertas, muy alertas y vigilantes para que no encontremos un día a los paraicidistas en nuestros propios territorios. Estados Unidos se adelanta con muy justa razón.

LOS CRISANTEMOS, FLORES DE ENSUEÑO

(Por Myriam Francis)

Los jardines están llenos de crisantemos en flor. De todos los colores lilas, como teñidos con tonalidades de aurora; blancos, como las hostias y la nieve que no ha sido hollada; rosadas, como rubores de virgen; amarillos, como destellos de oro... los crisantemos. Es las exquisitas flores de ensueño. hacen evocar a las geishas, que lle van ahora, prendidas en la negrura de sus cabellos, flores de éstas, sostenidas, no se sabe cómo, con diminutas horquillas de marfil en que hay piro-grabados un bon go, un buda y una pagoda.

Los japoneses aman las flores, pero entre todas, tienen predilección por éstas flores de seda y aurora. Benter, el dios de la belleza, cuya sonrisa cura todos los males, recibe en esta época la ofrenda perfumada de las crisantemos que le llevan las geishas y las musmés de piel de ambas claros. Y es que a la exquisitez de éstas flores va unido un perfume de leyenda. Ellas son las que en las lejanas noches japonesas hicieron exclamar a una amorosa:

No, no me consuela el canto del ruiseñor que me habla entre las sombras del jardín.

Oh, si viera yo los crisantemos talvez me consolaría...

Flores predilectas de las mujeres de la tierra del Yamato, murie ron con emperatrices, hijas divinas de Amaterasu y Suseno, se marchitaron en el pecho de las geishas, y palpitaron entre las manos trañiditas de las musmés enamoradas. Los poetas japoneses hablan con más elocuencia de las flores que de las mujeres. Y entre todas, prefieren, para cantar los, a los crisantemos, tan frágiles en su suntuosidad decorativa, y que crecen en los jardines y en las montañas con exquisita y graciosa elegancia.

La religión japonesa dice que un Dios habitaba en cada corola. No es de extrañar entonces la devoción con que los nipones cuidan de las flores. Y tienen ellos, además de la eclosión magnífica de los crisantemos, los inverosímiles racimos de wistarias, las alfombras de peonías, los místicos lotos, —la flor de Buda— las flores del ciruelo y del cerezo, y tienen, también, la belleza blanca de las camelias que florecen en el invierno, siendo el Japón, en todas las épocas del año, algo así como un magnífico castillo de flores maravillosas.

Un dolor de cabeza? Una Pastilla Oriental

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A.
AVISA AL PUBLICO
 QUE A PARTIR DEL 4 DE ENERO DE 1940
 el valor del pasaje entre SAN JOSE y
 ALAJUELA o viceversa, será de ₡ 0.40
 Tiquetes de IDA y REGRESO ₡ 0.75

QUISICOSAS...

Continuará al frente de la Legación de Costa Rica en Europa don Luis Dobles Segreda... Puede decirse que la ha tocado, pues, un ministerio doble... Lo felicitamos.

Gran ofensiva contra la tuberculosis emprenderá el Patronato en la materia... Si esa ofensiva es como la de los alemanes, pues, adelante con la tuberculosis, porque si no, pues... es mejor que no hagamos nada...

Dice un gran título de "Diario de

Costa Rica": Terminó la batalla de Flandes con la completa victoria nazi... Es lo que se llama una espada de dos filos... No se sabe si es que la batalla de Flandes terminó con la victoria de los nazis, o si estos ganaron la batalla... Cada uno que lepa como guste.

Suspendidas las subastas del café en Londres con motivo de la gravedad del momento... Los ingleses no están ura subastas... Les van pisando los talones.

Para quien conoce las leyendas del país, un grupo de suntuosos wistarias, un jardín de crisantemos, un árbol florecido o un besugo de camelias, son sitios de encanto y de evocación: la cuna de un Dios o el lecho de una emperatriz. Las sombras de los daimios de los samurayes y de las geishas amantes vagan por los jardines del Japón y así, cada flor

DE MEDIO MILLON DE COLONES P... SA EL SALDO AL HABER DEL GBN

₡ 529.497.80 HABIAN AYER TARDE EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE TAS, BANCO DE COSTA RICA, — SE HA JUNTADO ESTA APRECIABLE CIFRA PUES DE PAGAR NUMEROSAS CUENTAS PENDIENTES

Esta mañana recogimos una interesante información en relación con el estado de las finanzas nacionales. En fuentes oficiales se nos informa que el saldo al haber del gobierno en la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica montaba a la suma de ₡ 529.497.80.

Después de que durante este tiempo atrás, apartir del oho de mayo, se habia mantenido muy bajo, como consecuencia de las cuentas que ha sido necesario estar pagando, — pues habian quedado pendientes, se rios para cubrir las obligaciones de los primeros días de

Después de que durante este tiempo atrás, apartir del oho de mayo, se habia mantenido muy bajo, como consecuencia de las cuentas que ha sido necesario estar pagando, — pues habian quedado pendientes, se rios para cubrir las obligaciones de los primeros días de

BENITIN Y ENEAS
 BUO PISNER



NIEPORT OBJETIVO INMEDIATO DE LOS ALIADOS

LEGO VAN ZEELAND A PARIS

PARIS, 29. — UP. — El expresidente ministro belga van Zeeland legó a esta capital procedente de Nueva York via Génova y confirió con el primer ministro de Bélgica, Pierlot. Van Zeeland puso parte del gobierno en contra del rey Leopoldo. Los belgas colocaron un lazo negro a la estatua del rey Alberto primero emplazada del lado opuesto a la embajada de Estados Unidos.

LOS FASCISTAS SIGUEN CON SU INOCENTE JUEGO

ROMA, 29. UP. — Un grupo de ascendientes de familias italianas que vivieron antiguamente en las provincias francesas de Niza y Saboya han formado una sociedad en Turin para promover la inclusión de ambas entre las "aspiraciones" italianas, lo que se comenta desde París, como otro de los inocentes juegos que están dedicados los fascistas.

NIEPORT OBJETIVO INMEDIATO DE LOS ALIADOS

PARIS, 29. UP. — Los ejércitos aliados del Norte trataron hoy de tomarle la delantera a los alemanes que operan en Bélgica para llegar a Nieport punto altamente estratégico donde esperan aventurarse del control de las esclusas del Yser. Al mismo tiempo se informó que en los dos últimos días llegaron a Francia centenares de aviones norteamericanos de caza adquiridos por los aliados los que ya entraron en actividad contra la aviación alemana. Nieport a sólo cinco kilómetros de la costa del canal y a ocho al Noreste de Nieport sirvió de base para brillantes operaciones aliadas en la otra guerra y durante los cuatro años que duró la misma se consiguió impedir que los alemanes llegasen a la costa. En aquella oportunidad los británicos abrieron las compuertas pereciendo ahogados miles de alemanes. Además la maniobra sirvió para consolidar en poder de los aliados la franja de territorio entre Nieport y el mar. Si los aliados consiguen repetir la maniobra la zona que se inunde formará una barrera natural frente al franco derecho alemán y permitirá a los franco-británicos replegarse sin mayores pérdidas.

AL CASTILLO DE BRUSELAS LLEGO EL EX-REY LEOPOLDO

PARIS, 29. UP. — El corresponsal del diario "Paris Soir" informa desde la frontera belga que el rey Leopoldo llegó al castillo de Bruselas que el alto comando alemán le ha autorizado a ocupar. El mismo diario en un despacho de la frontera italiana anuncia que el conde de Flandes, hermano del rey Leopoldo, sufrió heridas de consideración durante la guerra y hubo que amputarle una pierna. El corresponsal del mismo órgano en Lisboa informa que los tres hijas del rey Leopoldo, Balduino, Alberto y Carlota, llegaron en automóvil procedentes de Postiers. La embajada belga en París anunció que no tenía conocimiento de las tres noticias citadas.

EL REY JORGE FELICITA AL GENERAL GORT

LONDRES, 29. UP. — El rey envió hoy un mensaje a lord Gort contenido en los siguientes términos: "Todos vuestros compatriotas han seguido con orgullo y admiración la valerosa re-

sistencia de la fuerza británica expedicionaria durante la continua lucha de los últimos quince días. Enfrentándose, por circunstancias fuera de su control, a una posición extremadamente difícil, ha desplegado una gallardía que nunca ha sido sobrepasada en los anales del ejército británico. Los corazones de cada uno de nosotros está a tono con vuestras magníficas tropas en esta hora de peligro". Lord Gort contestó al rey con estas palabras: "El comandante en jefe solicita humildemente, en nombre de todas las tropas expedicionarias británicas, licencias para agradecer el mensaje de vuestra Majestad. Puedo asegurar a vuestra Majestad que el ejército está haciendo todo lo que puede por ser fiel a sus orgullosas tradiciones y es inmensamente conforjado en este momento crítico por el mensaje de vuestra Majestad".

DOS MIL AVIONES Y DOS MIL TANQUES HAN PERDIDO YA LOS ALEMANES

PARIS, 29. UP. — Un portavoz militar anunció que los portavoz destruyeron 2000 de los 5000 tanques que lanzaron los

alemanes a la lucha. Además se destruyeron enemigo más de 2000 aviones que representan la mitad de los aparatos de combate y bombardeo de primera línea que tienen los alemanes. El portavoz añadió que no había motivos militares que justificasen la importante capitulación del rey Leopoldo.

MENSAJE DE SIMPATIA A PERU ENVIA EL SENADO URUGUAYO

MONTEVIDEO, 29. UP. — El senado de la nación en su reunión de esta tarde trató la situación actual porque atraviesa el Perú a consecuencia del terremoto que azotó ese país en los últimos días y dictó una moción presentada por el senador Víctor Haedo la que fué aprobada por unanimidad y por la que se envía al senado peruano un telegrama de solidaridad. Haedo al presentar la moción dijo: "Señor Presidente: Formulé una moción para que se autorice a la mesa para remitir un mensaje de solidaridad al senado del Perú con motivo de la desgracia que acaba de sufrir aquel país tan fraternalmente amigo del nuestro y con la cual el destino parece poner a prueba su tradicional valor su capacidad de sacrificio que a través de una admirable historia le han infundido sus héroes inmortales, orgullo de América y que he sabido conservar intacto con espíritu armonioso". Aprobada la moción la mesa redactó el telegrama a enviarse cuyo texto es el siguiente: "Al Presidente del senado. En nombre del senado del Uruguay expreso a ese alto cuerpo cordiales sentimientos de solidaridad frente a la desgracia que aflige a esa patria hermana". Firmado José Esalter, Presidente.

OBJECIONES A UN ACUERDO ITALO ARGENTINO

BUENOS AIRES, 29. UP. — Todos los sectores de la cámara de diputados se pronunciaron esta tarde haciendo notar que carece de aprobación legislativa el convenio entre la Argentina e Italia por el cual los ciudadanos argentinos hijos de italianos residentes en Italia para efectos del cumplimiento de la ley de servicio militar obligatorio son considerados italianos. Se resolvió que el tratado sea enviado a estudio de la comisión de negocios extranjeros para que ésta dictamine sobre la validez o nulidad de dicho tratado. La iniciativa fué presentada por el diputado conservador Carlos Guillardes hijo.

CONDENADA A MUERTE LA BARONESA VON EIMEN

PARIS, 29. UP. — La corte marcial condenó a muerte en rebeldía a la baronesa von Eimen acusada de haber intentado organizar la QUINTA COLUMNA en Francia. También fué condenado a muerte el ex-taquigrafo del senado Gaston Amorelli, como cómplice de la baronesa, acusado de haber ayudado a una potencia extranjera con documentos militares secretos. Para los otros cómplices de la baronesa fueron condenados a diez años de prisión y 20.000 francos de multa y a cinco años de prisión respectivamente. Uno de ellos, Aubin, fué condenado a esta pena por no haber informado a las autoridades de que había tenido contacto con representantes de otro país. La baronesa von Eimen actuó como emisaria personal de Goebbels para organizar un movimiento de opinión favorable a Alemania en las altas esferas sociales de la prensa de París. La baronesa era hija de un general alemán de la guerra mundial y juró vengarse de Francia cuando Alemania perdió la guerra. Por medio de cartas de presentación fue recibida en los salones aristocráticos de París y en esas reuniones y sus frecuentes viajes conoció a algunos de los personajes más destacados de la política y la prensa francesas.

La Secretaría de Seguridad Pública

Advierte a todos los extranjeros residentes en el país que están en la obligación de suministrar a la Comisión nombrada por el Congreso para investigar la situación legal de los poloneses y de otras nacionalidades, los datos que ella les solicite respecto a la forma en que efectuaron su ingreso a territorio nacional y las actividades a que se dedican actualmente. De esta manera contribuirán al mejor éxito de las investigaciones.

San José, mayo 28 de 1940

Establecimiento en Alaska de refugios

VIENE de la página UNO

RECLAMA BERLIN QUE FUERON HECHOS PRISIONEROS DOS SOLDADOS FRANCESES

BERLIN, 30. UP. — La DNB manifiesta que dos generales franceses fueron hechos prisioneros cuando se tomó hace varios días la Capelle uno de ellos un general de división que mandaba la cuarta división del norte de Africa y un brigadier general. Ambos fueron trasladados a un tanque y llevados al cuartel general alemán "donde los saludó un general alemán" diciéndoles "caballeros lamento que yo me encontré en circunstancias tan desgraciada para ustedes. Deseo hacerles llegar la expresión de mi respeto por la forma como han luchado sus tropas".

RUSIA PREPARA UNA ACCION CONTRA LOS ALIADOS

CIUDAD DEL VATICANO, 30. UP. — Se informó de buena fuente que la Santa Sede recibió un informe de Monsiør Luigi Centoz Nuncio Apostólico en Lituania según el cual (por convicción personal del prelado) Rusia de acuerdo con Alemania estaría preparando una acción en gran escala contra los aliados. Según Centoz la política rusa está asumiendo características de expansión nacional estrechándose las relaciones entre Hitler y Stalin. El informe detalla las relaciones del Soviet con los países vecinos y señala que se está extendiendo el comunismo en los estados del Báltico.

CONTRA LA QUINTA COLUMNA EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 30. UP. — Una prueba de que la "Quinta columna" se hace más activa cada vez se tuvo ayer cuando fueron vistos dos hombres consultando mapas en un campo cerca de un importante centro militar de Salisbury. Los dos sospechosos se alejaron apresuradamente en un auto cuando se les acercó un granjero que tomó el número del coche. La policía entrevistó a una señora dueña del coche descubriendo que el automóvil había estado todo el día en el garage por lo que se opina que los hombres ocuparon una chapa falsa. La policía busca a los sospechosos.

EL SECRETARIO DE ESTADO HULL REVELO QUE ESTAN PEOS EN LOS ESTADOS UNIDOS. — LOS ALEMANES MINOS EN QUE EL REY LEOPOLDO PACTO LA EL GENERAL

MEDIDAS DICTADAS EN LA PAZ

LA PAZ, 30. UP. — Por orden del gobierno se han devuelto a Lufthansa las siete latas conteniendo 117 libras de cocaína secuestradas hace poco por la aduana de La Paz. La medida ha sido tomada sin perjuicio "de que se prosiga la substanciación del juicio contra la empresa. Se recordará que el jefe del resguardo de la aduana de La Paz, Luna Orozco denunció a la Lufthansa por contrabando. La aduana ha iniciado juicio contra la empresa citada no habiéndose llegado aun a dictar fallo en primera instancia Luna Orozco ha enviado una nota a la presidencia de la república haciendo representaciones por la medida tomada por el gobierno. La cocaína será enviada a Alemania por la vía de Río de Janeiro el primero de Junio.

PARTE DEL EJERCITO ALIADO CONFRONTA LA RENDICION O LA MUERTE

LONDRES, 30. UP. — Se ha revelado hoy que gran parte de las fuerzas expedicionarias británicas y del ejército francés del Norte quizá tenga que afrontar dentro de pocas horas la muerte o la rendición, atrapados a 48 kilómetros del mar y a 100 kilómetros del grueso del ejército francés del Somme y sin equipos bélicos adecuados y faltas de municiones que poco a poco se van agotando. Se desconoce el total de soldados copados pero se calcula que llegar a los 600 mil. Según algunas informaciones el Generalísimo Weygand decidió dejar librado a su propia suerte el ejército del Norte. La población británica de los puntos de la costa presenció presa de horror el desembarco de los heridos británicos. Los heridos que podían caminar miraban atónitos ante ellos como somníbulos ensangrentados y llenos de barro, algunos con canas ya después de quince días.

REALIZANDOSE CONVINTAMENTE LA RENDICION DE LAS TROPAS WEYGAND VIAJABA

POSIBILIDAD DE ESTABLECIMIENTO EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 30. — UP. — El gobierno y diplomáticos extranjeros para establecer en Alaska un pasadizo a integrar el proyecto de un estudio del congreso y cuenta timarlo conveniente a los planes de la oferta de los recursos para el Estado Cordell Hull reveló ayer conversaciones concernientes a los giados europeos en Estados Unidos principales problemas discutidos y un programa de ayuda proyecto de explotación en Alaska numerosos refugiados. El primer permiso ubicar en esa zona a inmigrantes en esa zona a inmigrantes fijadas en las cuotas por un término les elegirían su ciudadanía.

LO SALEMANES DISPARARON QUE IBA WEYGAND

PARIS, 30. UP. — De buena fuente General Weygand citó el frente alemán. El avión en que se alcanzaron el fuselaje del ala y una parte vital del mismo.

DOS CARROS MAS DE LA "1940" RECIBIO EL GARAGE AGUILERA PARA SU FLOTA AMARILLA

5151

NUEVOS FONDOS SOLICITARA ROOSEVELT AL CONGRESO PARA LOGRAR LA SUPREMACIA EN EL AIRE Y EN TIERRA DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 30. UP. — El presidente Roosevelt conferenciará hoy con la nueva comisión asesora de la defensa sobre los medios de lograr que la industria se haga cargo de la ejecución del programa de la defensa de más de cuatro mil millones de dólares. El ejército ha formulado un programa complementario de aviación y municiones por valor de 700 mil millones a mil millones. En vista de la agitación belga y los últimos éxitos alemanes Roosevelt solicitará nuevos fondos para lograr la supremacía en el aire y en tierra. En el ejército se dice que se espera crear una flota aérea de 10 mil a 21 mil aviones.

EN EL FRENTE DE BATALLA PERECIO LORD CAMBRIDGE

LONDRES, 30. UP. — Se informó que Lord Frederick Cambridge que figuraba como desaparecido pereció en acción de guerra mientras estaba con las fuerzas inglesas en Francia. Es el primer primo del rey que muere en esta guerra; soltero, de 32 años tenía el cargo de capitán en el regimiento Coldstream.

CON HEROICIDAD INDESCRIPTIBLE LUCHAN EN FLANDES LAS FUERZAS FRANCO - BRITANICAS

PARIS, 30. UP. — Un nuevo "ejército perdido" escribe hoy el capítulo final de su historia en los ensangrentados campos de Flandes en forma similar dentro de las proyecciones consiguientes que el "Batallón perdido" de la guerra mundial y a la "división perdida" del coronel Juan Beltrán en la guerra civil de España. Contra una fuerza mecanizada de medio millón de alemanes las hostigadas tropas británicas y francesas luchan con una heroicidad pocas veces registradas en la historia tratando de llegar a la costa antes de que todo el peso del ejército enemigo las apriete entre los dos brazos con que se cierra la tenaza. Los despachos franceses expresan hoy que el cuerpo principal del ejército anglo-francés ha logrado aproximarse a la costa mientras el general Prioux lucha en brillante acción de retaguardia. En lucha sin descanso, con tiempo apenas para comer algo, las unidades mecanizadas del general Prioux lanzaron en la noche atrevidas incursiones contra las avanzadas alemanas. Causaron enorme confusión en el enemigo aunque sufrieron grandes bajas por el uso de la operación que les expuso al fuego directo de la artillería de campaña alemana el efecto combinado de las ametralladoras y el fuego de las unidades blindadas así como los bombardeos de picada de la aviación alemana.

LOS BRITANICOS MANTIENEN LA LINEA DEL YSER

PARIS, 30. UP. — La situación relativa a la batalla de Flandes ha sido descrita en esta forma: el ejército del General Prioux trata de abrirse paso en dirección al mar entre las posiciones del grueso de las tropas británicas sostenido por los franceses que defienden encarnizadamente contra el grueso de las cuarenta divisiones (medio millón de hombres) y las unidades mecanizadas alemanas. Los británicos mantienen la línea del Yser protegiendo la costa desde Nieupoort hasta Dunquerque mientras otras divisiones de fuerzas francesas están defendiendo las alturas de Flandes, de las cuales las colinas de Kemmel, Mont Nosir y Mont Rouge están todavía en su poder. El ejército de Prioux a pesar de ser atacado por la retaguardia y los francos sigue avanzando entre las dos fuerzas arriba mencionadas.

COTIZACIONES EN LONDRES

LONDRES, 30. UP. — El estaño se ha cotizado hoy a 273 y 273 y tes cuartos para entrega inmediata a 271 y cuarto y 271 y medio para entrega a tres meses. Precio liquidación 273 y medio. Ventas del día 575.

EL EJERCITO DE PRIOUX CONTINUA SU BRILLANTE ACCION DESPUES DE 8 HORAS DE CONTINUA LUCHA

PARIS, 30. UP. — A pesar de las pérdidas sufridas y de los inconvenientes de combinar la retirada estratégica con los ataques al enemigo el ejército de Prioux mantuvo la firmeza de sus ataques durante la noche y esta mañana continuaba su brillante acción después de 48 horas de continua lucha. El "ejército perdido" no se retira, en todos los sectores del frente norte a pesar de que los alegados alemanes de que los ejércitos aliados han sido dispersados y se encuentran en completa confusión. Sobre el río Yser las tropas aliadas parecen haber establecido un firme frente y han rechazado todos los ataques enemigos hasta ahora. Cuando se escriba el relato final de esta guerra los observadores neutrales creen que el capítulo de la heroicidad corresponderá al ejército que ahora lucha con la muerte en el campo de batalla en que se luchó hace 25 años.

ARRESTOS EN MONTREAL

MONTREAL, 30. UP. — La policía arrestó a siete miembros del partido de unión nacional de Quebec mientras prosigue la búsqueda del líder Adrien Arcand acusado de dirigir las actividades de la "Quinta Columna".

LOS ALEMANES RECLAMAN QUE EN EL SOMME

BERLIN, 30. UP. — El domini en la línea Sur del frente de Casinas acercándose desde Oeste a Si de lado y dispersaron a numerosos informa fué rechazado un ataque y Sudeste de Amiens se bombardaron de tropas enemigas. En un 89 aviones de los cuales 68 en el y el resto destruidos en tierra. La lucha en los alrededores de ritmo. Los alemanes ocuparon por ciudad y están reforzándolas. Las en el Norte tomaron Fasute al

ESTABLECEN UNA SOLIDA LINEA

PARIS, 30. UP. — Hay indicio del Norte han hecho perder inter, de quinientos mil hombres y al amigos en la región del Norte y vocero del ministerio de guerra a que los aliados han establecido Ypres, 35 kilómetros al Sudeste, y kilómetros al Oeste de Ypres. Atremenda batalla en el círculo de de Cassel, Mont Noir, Mont Rouge, pesar de los intensos ataques al "el enemigo no había logrado obligó el enemigo parece desear sacarse con tal de lograr sus objetivos canal de Yser que fué rechazado

LOS ALIADOS SE DEFIENDEN DE FLANDES

ROMA, 30. UP. — El corresponsal del ejército alemán envió un comunicado combativas de los británicos señala que su situación es desesperada. Los británicos dicen siguen siendo completamente no obstante ser atacados desarrolla con una ferocidad sin diarios de Roma destacan desde particularmente a los británicos

Los europeos discútese en Washington

FRANCIA ROMPE LAS LINEAS ALEMANAS

OPERACIONES CONCERNIENTES A LA POSIBILIDAD DE ESTABLECER REFUGIADOS EUROPEOS EN NORUEGA CON EL USO DE PARACAIDISTAS. — SE REVELAN EN PARIS LOS TERMINOS DISPARARON CONTRA EL AVION EN QUE LOS ALEMANES INTENTARON RECUPERAR NARVIK CON EL USO DE PARACAIDISTAS.

PARIS, 30. UP. — FLASH — UNITED PRESS — A las 16 horas se anunció oficialmente que el ejército francés del General René Prioux se había abierto hoy paso a través de las líneas alemanas y se dirigía a tomar posesión para la defensa del Canal de la Mancha. Las tropas de Prioux cortaron las líneas germanas cerca de Poperinge. La situación es seria; pero con este paso dado hoy por los ejércitos franceses, se ha mejorado en parte la posición de los aliados en ese amplio sector. Por su parte los alemanes han venido haciendo una enorme presión sobre los aliados, sin resultados positivos hasta el momento. En los frentes del Rhin y del Aisne reina calma absoluta.

ER REFUGIADOS EN EUROPA

Se informó que miembros del ejército han estado discutiendo planes para establecer en Noruega refugios para los europeos. La propuesta ley sobre explotación en Alaska con el apoyo del gobierno por esas de la defensa nacional medianterales de Alaska. El secretario de guerra que estaban realizándose con posibilidad de establecer a refugios. Según los diplomáticos los planes fueron las cuotas de inmigración para los refugiados. El plan permitía ubicar en esa zona un sector de explotación en Alaska numerosos refugiados que entrarían a ser de 5 años pasados los cuales.

LOS ALEMANES INTENTARON RECUPERAR NARVIK CON EL USO DE PARACAIDISTAS

ESTOCOLMO, 30. — UP. — Las tropas aliadas continúan sus operaciones en Noruega destinadas a limpiar de fuerzas alemanas el norte de ese país, indicándose que la lucha será dura pues los alemanes, según se dice, intentarán volver a capturar Narvik con paracaidistas. Ya guarnición nazi que se retiró de ese puerto se dirige a la frontera sueca, y aquí se dice que será aniquilada si decide a enfrentarse a los aliados que la persiguen.

LOS TERMINOS DE RENDICION DE LEOPOLDO

PARIS, 30. — UP. — El PARIS SOIR publica hoy los términos de paz impuestos por los alemanes al rey Leopoldo de Bélgica, asegurando que fueron los siguientes: primero, las tropas belgas no harían ningún otro movimiento; segundo, todos los soldados alinearon en los caminos; tercero, señalarían su presencia con postes blancos; cuarto, no destruirían ningún armamento; quinto, permitirían el paso de las fuerzas alemanas hacia el mar. Agrega que la orden de rendición dada por Leopoldo fue firmada por el sub-jefe del estado mayor general Ouseaux, pero no por el comandante en jefe general Michels.

LLEGAN DE RIO JANEIRO BUQUES DE BRASIL

MONTEVIDEO, 30. UP. — Llegaron procedentes de Río de Janeiro los buques pertenecientes a la marina de guerra del Brasil, "Paraná" y "Carioca". Atracaron a las nueve y treinta. Después de permanecer algunos días en Montevideo proseguirán viaje para Colombia.

DISPAROS CONTRA EL AVION EN BELGICA

Se ha sabido que cuando el avión de la línea belga, pasando sobre las líneas de la aviación en esa zona, recibió varios disparos, pero, por lo que no interesaron ninguno.

PARIS, 30. — UP. — El "ejército perdido" del general Prioux después de una sangrienta lucha de 24 horas logró irrumpir a través de las tenazas alemanas entre Mont Cassel y Mont Kemmel y se desplazó hoy hacia posiciones defensivas a lo largo de la costa de Kemmel.

Un portavoz del ministerio de guerra indicó que con esta brillante acción el general Prioux consiguió salvar a la mayor parte de su ejército anulando al mismo tiempo la tentativa alemana de embotellar a los franceses en el bolsón al norte de Francia. El pase de los franceses a través de las líneas alemanas se realizó en la región de Poperinge en un punto del frente establecido anteriormente por el núcleo principal de los aliados en el Norte. Esa línea iba de Nieuport a Ypres - Poperinge y Dunquerque. El anuncio de la hazaña francesa se hizo a las dieciséis luego de un día en la violenta batalla en los campos de Flandes había llegado a un alto punto de intensidad.

No se divulgó el número de fuerzas francesas que participaron en la acción y las que llegaron a la costa del canal. Se presume que las tropas salidas del bolsón están acercándose a Dunquerque. Esta ciudad estaba experimentando los efectos de un terrible bombardeo enemigo cuyos aviones en número de 600 a mil trataban de frustrar la evacuación de las fuerzas aliadas.

FORMANSE GRUPOS DE PARACAIDISTAS EN ITALIA

TRIESTE, 30. UP. — Se anuncia que bajo los auspicios de la unión obrera fascista local, se formó entre los trabajadores un grupo de paracaidistas voluntarios "destinados a la aviación en caso de guerra". Es el segundo grupo de esta clase que se forma en Italia. El primero fué organizado hace poco en Padua.

NO HA EMPEORADO LA SITUACION EN EL NORTE

LONDRES, 30. UP. — Por la radio de París un portavoz anunció: "El ejército que comanda el General Prioux se va acercando a la costa en condiciones que siguen siendo muy difíciles, pero la maniobra se desarrolla en forma satisfactoria. Podemos decir que la situación en el Norte no empeoró".

OTROS DETALLES SOBRE LA CAPITULACION BELGA

BERLIN, 30. — UP. — De fuente autorizada se reveló que las negociaciones de la capitulación belga fueron realizadas del lado belga por el mayor general Requeleux y del lado alemán por von Reichenau. Agregan que los informes de los pilotos de reconocimiento proporcionaron pruebas positivas de que los británicos habían iniciado su embarque para Inglaterra antes de la capitulación belga.

MOSCU ESPERA EL PROXIMO PASO BRITANICO EN LAS MANIOBRAS DIPLOMATICAS ANGLORUSAS

MOSCU, 30. — UP. — El Kremlin espera que la Gran Bretaña haga el próximo movimiento en las maniobras diplomáticas que se llevarán a cabo para formalizar un entendimiento anglo-ruso, y que han conducido al nombramiento del laborista sir Stafford Cripps como delegado especial en Moscú. El gobierno soviético ha pedido al de Londres que sea nombrado un embajador para tratar de los asuntos pendientes entre ambas naciones y ya la cancillería británica ha pedido la aceptación del mismo Cripps en tal condición. Sir Stafford se encuentra actualmente en Atenas, en camino para Moscú, considerándose muy probable que cuando llegue a esta capital ya haya sido reconocido como embajador, en reemplazo de sir William Seeds, quien se retiró de aquí desde enero.

SIETE MIL AVIONES HAN COMPRADO LOS ALIADOS EN ESTADOS UNIDOS, DE LOS CUALES HAN RECIBIDO DOS MIL

WASHINGTON, 30. — UP. — Los datos más autorizados indican que los aliados han comprado en los Estados Unidos, desde enero del año pasado, siete mil aviones, de los cuales ya han sido entregados dos mil. La entrega del resto será facilitada por la disposición del secretario de estado Hull permitiendo que pilotos estadounidenses conduzcan los aparatos a determinados puntos del Canadá, como Nueva Escocia Brunswick, la isla del príncipe Eduardo, etc. El departamento de comercio informó que en abril fueron entregados a Francia ciento sesenta y ocho aviones y dieciocho motores, y a la Gran Bretaña veintiseis y tres aviones y doce motores. Según se asegura, muchos de estos aviones fueron conducidos directamente a Europa por los pilotos franceses y británicos.

OBJETO

ALARMA

5152

RECHAZADO UN ATAQUE

El alto comando informa que el ataque a Poperinge las fuerzas alemanas establecieron contacto con fuego con nuestros enemigos. En el Somme un grupo a base de tanques, al Sur de Arras en los bosques concentrados, perdió en la jornada última un número de tanques; 17 por las baterías de artillería alemanas perdieron 15 aparatos. Narvik prosigue sin disminuir sus operaciones. El ataque principal contra el frente de Bodoce.

FORMIDABLE ATAQUE AEREO ALEMAN CONTRA DUNQUERQUE

BERLIN, 30. UP. — Las fuerzas británicas están realizando una tentativa desesperada para evitar su destrucción por los alemanes que las someten a un incesante y terrible bombardeo aéreo. Ni el comando en ningún anuncio especial reveló cuantos aparatos participaron en el raid de anoche contra Dunquerque pero se hace notar que la fuerza aérea estaba formada por "dos cuerpos de aviación" con generales a su frente. Se calcula que de trescientos a quinientos aviones de bombardeo e igual número de aparatos de caza enemigos fueron destruidos. Por lo mismo se considera que este es uno de los raids aéreos más grandes de la historia aún más que los recientes ataques en masa de 650 aviones de bombardeo de picada en el sector de Sedan.

EL GOBIERNO LITUANO CONTESTA AL SOVIET

KOVNO, 30. UP. — El gobierno lituano contestó a la nota de protesta del Soviet, en la cual se afirma que han sido secuestrados varios soldados rusos recientemente, diciendo que ya se habían dado las explicaciones del caso a la comisión especial nombrada para investigar el asunto. Mientras tanto, la agencia rusa TASS informa que es sabido que algunas personas detuvieron a soldados de la guarnición soviética, con el conocimiento de las autoridades lituanas, lo cual tiene que considerarse como una injustificada provocación que podrá traer sensibles consecuencias. Sin embargo, el gobierno lituano ha ofrecido hacer todo lo posible tanto para evitar la repetición de tales hechos como para sentar las responsabilidades del caso y castigar severamente a los culpables.

ENCARNAZADAMENTE CONTINUA LA BATALLA EN FLENDRES

LONDRES, 30. UP. — De fuente autorizada se informó que aun "la lucha continúa encarnizada en el norte de Francia" aunque se guarda silencio sobre las partes del frente que retienen los franceses y los británicos. Se anunció que "ambas fuerzas luchan juntas". Un informante expresó: "en el resto del frente los aliados realizaron pequeñas operaciones de limpieza sin mayores ataques de ningún lado. Las principales bases de las fuerzas expedicionarias británicas no están en los puertos del canal. Narvik fue tomada por los aliados mediante una operación terrestre hábilmente ejecutada dirigida por un general francés. Se hicieron algunos centenares de prisioneros y otros alemanes fueron hechos prisioneros en el este ignorándose si llegaron a Suecia". También se informó que dos buques hospitales ingleses fueron bombardeados y hundidos la semana última en el puerto de Dieppe.

NEA DESDE NEIPORT Y POPERINGE

Se informó que los ejércitos aliados están en el bolsón de Flandes aunque se dice que la confusa situación dijo desde allí a Poperinge a unos ocho kilómetros de esta línea se libra una batalla que comprenden el cerro de Mont Kimmel. Añadió que a pesar de las posiciones aliadas en "apreciables ventajas". "Agrega que cualquier cantidad de hombres". El ataque principal contra el frente de Bodoce.

CON TENACIDAD EN EL FRENTES

El papa Pío XI de Roma que va a visitar a los aliados en el bolsón de Flandes aunque se dice que la confusa situación dijo desde allí a Poperinge a unos ocho kilómetros de esta línea se libra una batalla que comprenden el cerro de Mont Kimmel. Añadió que a pesar de las posiciones aliadas en "apreciables ventajas". "Agrega que cualquier cantidad de hombres". El ataque principal contra el frente de Bodoce.

MUNDO SOCIAL

MAÑANA DARA COMIENZO LA MARAVILLOSA FERIA EN EL TEATRO NACIONAL A BENEFICIO DE LROPERO PROTECTOR DE LOS POBRES VERGONZANTES

En la sociedad josefina como asimismo en la de todas las demás provincias, existe un entusiasmo inmenso por concurrir a la maravillosa feria que dará comienzo mañana en el Teatro Nacional, a beneficio del Roperero protector de los pobres vergonzantes bajo la dirección de la presidenta, la honorable dama doña Julia M. de Woodbridge. Como se sabe el Excmo. señor doctor don Rafael Angel Calderón Guardia y su señora esposa doña Ivonne Glays de Calderon Guardia, inaugurarán esta suntuosísima kermesse de caridad, para la que ayudan elementos de todas las clases sociales sin distinción. Podemos asegurar que todas las sorpresas, todas las atracciones, etc., son una verdadera novedad. Habrá música todo el tiempo. La hermosa feria se iniciará mañana con un soberbio te de gala,

seguido de mil atracciones más.



La Presidente General, Sra. D.ª Julia Mangel de Woodbridge

Para el grandioso baile infantil de fantasía del domingo se preparan preciosos premios y se rán centenares de amigos que con sus disfraces pondrán la nota de encanto en la tarde del domingo en nuestro máximo coliseo que estará de gala con tan fgrato acotecimiento.

SEÑORA DOÑA MARIA SANDOVAL D SALGADO

Mañana se cumple un año más del sentido fallecimiento de la recordada dama doña María Sandoval de Salgado, esposa del caballero don José Francisco Salgado y señora que gozó siempre del cariño unánime de todas sus relaciones. En la Iglesia de Santa Teresita se oficiará un homenaje religioso en sufragio honra de su alma. NOVEDADES renueva a todos los suyos, sus sinceras palabras de condolencia y a su memoria dedica una oración.

ENRIQUETA vda. de ROTHE HA MUERTO

Su affligida familia, al tener la pena de comunicarlo a sus amistades, les ruega asistir a los funerales y entierro, que se verificarán esta tarde en la ciudad de Alajuela. El cortejo pasará frente al templo de La Merced de esta capital a las tres de la tarde. (No hay invitaciones personales.)

San José, 30 de mayo de 1940.

GRAN BAILE EN EL CLUB SPORT CARTAGINES

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación: "Tenemos el gusto de invitar a usted y familia al gran baile social que se efectuará el domingo 2 de junio, a las 21 horas, en el Club Sport, Cartagines. Han aceptado el cargo de receptoras las señoras y señoritas:

Doña Arabela J. de Volio, Pitina Peralta de Brenes, Teresa C. de Arrieta, Clemencia V. de Lizano; señoritas Julieta Maroto, Soledad Pacheco, Hilda Arroyo, María Antonieta Escalante. El Comité. El programa musical estará a cargo de la gran orquesta Barquero.

ARGENTINA MESEN QUIROS

Trae este día el doloroso recuerdo del sentido fallecimiento de la inolvidable y virtuosa señorita Argentina Mesén Quiros, hipa del estimable hogar de don José Ramón Mesén y de su señora esposa doña Claudina Quiros de Mesén. Con el mismo motivo mañana a las seis y media en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad se oficiará un homenaje religioso en sufragio de su alma. NOVEDADES renueva a todos los suyos sus cariñosas y sinceras expresiones de condolencia q sobre su tumba deja un fresco manojito de blancas y de perfumadas rosas.

EN SABANILLA

En Sabanilla se encuentran pasando unos días, los jóvenes esposos don Hernán Fonseca Guadía y doña Julieta Saborio de Fonseca, con motivo del doloroso fallecimiento de su hijo primogénito que tanto he- Cumpleaños de un compañero

Arroyito, nuestro querido cumple años hoy; no sabemos cuántos mayos son, lo que si no cabe duda es que más de una niña le coqueteará en el sensacional juego de esta noche en el ESTADIO MENDOZA. Arroyito es el amo y señor de todos los juegos deportivos, secretario del excelente amigo Garnier y como gerente también de la RADIO PARA TI. Desde temprano todos los teléfonos han sonado repletos de felicitaciones. El programa pues de don Guillermo para el día de hoy está enteramente leño y así lo hacemos saber a todos los interesados entre ellos aludimos a los señores ingleses que seguramente hoy no lenarán de agua sus proyectos. Quien sabe si para el juego de la noche estará fresco para a vivir a las mexicanas y a las ticas, que cumple cien años más de vida son los deseos de todos los de esta casa.



NANCES AGRIOS

SE COMPRAN NANCES AGRIOS

Indispensable,

FRUTA MADURA - SANA - LIMPIA

Se ruega a todas las personas que puedan suministrar pequeñas o grandes cantidades comunicarse inmediatamente

con la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

EL CASO DE BELICE

Apuntes por JOSE ANTONIO ZAVALETA

Pero sigamos espigando en el articulado del Convenio de Londres. A lo anterior preciso es agregar lo que establece el Artículo Séptimo: "Todas las restricciones especificadas en el Tratado de 1783 para CONSERVAR INTEGRAL LA PROPIEDAD de la soberanía de España en aquel país, donde NO CONCEDE A LOS INGLESES sino la facultad de servirse de las maderas de varias especies, de los frutos, y de otras producciones en su estado natural, se confirman aquí; y las mismas restricciones se observarán respecto a la nueva concesión. Por consecuencia los habitantes de aquellos países sólo se emplearán en la corta y el transporte de maderas y en la recolección y transporte de frutos. SIN PENSAR EN OTROS establecimientos mayores, ni en la formación de un sistema de gobierno millitar ni civil, excepto aquellos reglamentos que S. S. M. M. Católica y británica tuvieren por conveniente establecer para mantener la tranquilidad y el buen orden entre sus respectivos súbditos".

Ahora bien, según el artículo Once, en su aparte segundo se indica con precisión y claridad que "... Se obliga Su Majestad Británica a dar las órdenes más positivas para la evacuación de los países arriba mencionados (que no son otros, de conformidad con el Art. primero del convenio que "los países de Mosquitos, igualmente que el Continente en general, y las islas adyacentes, SIN EXCEPCION") por todos sus súbditos, de cualquiera denominación que sean. Pero

si a pesar de esta declaración, todavía hubiere personas tan audaces que retirándose al interior del país, osaran oponerse a la evacuación total ya convenida, Su Majestad Británica, muy lejos de prestarles el menor auxilio o protección, lo DESAPROBARA en el modo más solemne: como lo hará igualmente con los que en adelante intentasen establecerse en territorio perteneciente al dominio español."

Fueron don Bernardo del Campo, a nombre del Rey de España y el "muy noble y muy excelente señor Francisco Barón Osborne de Kiveton, Marqués de Carmarthen", por el de Inglaterra, quienes rubricaron ese documento, de cuya lectura, como del anterior, no se desprende título alguno que haga méritos en pro de Gran Bretaña, durante los siglos del coloniaje, para que pudiese reclamar, como de su pertenencia el territorio de Belice. El derecho, en ese entonces de España fué ampliamente reconocido. Los tratados lo dejaban establecido con claridad meridiana, y de esta vez quizás no podría ponerse a manera de colofón, según ya popular dicho de los tiempos coloniales "acítense pero no se cumpla", puesto que de conformidad con el estatuido en esos compromisos, pronto se iniciaba la realización del traslado de ingleses al territorio señalado por esas convenciones; para que en ellos residieren. Sin embargo, hechos que ocurren al finalizar esa décima-octava centuria, vienen a cambiar la faz de las cosas.

(Continúa)

SECCION DEPORTIVA

DEBUTAN ESTA NOCHE LAS MEXICANAS

Tal como lo hemos informado, se inaugura esta noche en el ESTADIO MENDOZA la temporada internacional de basketbol femenino entre las basketbolistas mexicanas que integran el poderoso conjunto Hacienda B y los equipos Orión y Libertad correspondiendo al Orión el primer encuentro o sea el de esta noche con el que se inicia esa temporada deportiva.

EL EQUIPO DEL ORION

Como es sabido el Orión se vale frente a las mexicanas. Co presenta en muy buenas condiciones. El equipo titular está integrado por Teresa Valverde y Angela Valverde y Julieta Cas-

TERESA, NOEMI, VIOLETA, AVIS Y BLANCA ROSA DEFENDERAN LOS COLORES DEL ORION. — SE DISPUTAN LOS EQUIPOS EL VALIOSO TROFEO OBSEQUIADO POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DOCTOR CALDERON GUARDIA, A QUIEN SE DEDICO EL ENCUENTRO. — ES GRANDE LA DEMANDA DE LOCALIDADES LO QUE DEMUESTRA EL ENTUSIASMO DE LA AFICION. — LAS MEXICANAS SE ENCUENTRAN EN MUY BUENAS CONDICIONES Y ESTAN DISPUESTAS A OFRECER LA MEJOR EXHIBICION DE BAKET BALL. — LOS EQUIPOS MASCULINOS ORION Y LIBERTAD JUGARAN LA PRELIMINAR.

y por Violeta Mesén, Avis MacLean y Blanca Rosa Venegas en la línea atacante. Se nos informa que las practicas han dado resultados y que el equipo está en capacidad de probar lo que enseña frente a las mexicanas. Como es sabido el Orión se vale frente a las mexicanas. Co presenta en muy buenas condiciones. El equipo titular está integrado por Teresa Valverde y Angela Valverde y Julieta Cas-

EL TROFEO DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El juego inicial de la temporada o sea el de esta noche entre mexicanas y oriones es en honor del señor presidente de la República, doctor don Rafael A. Calderón Guardia, quien obsequiará para el vencedor un va-

lioso trofeo, el que ofrecemos en la gráfica que acompaña esta información deportiva. El doctor Calderón Guardia, que es deportista de verdad, concurrirá a ese interesante encuentro de basketbol.

LAS MEXICANAS

Las del Hacienda B. se presentarán con todas sus atila-

porativa por el encuentro mexicanas - orionistas con que se inicia la temporada internacional de basketbol femenino. La demanda de localidades es grande pues se tiene el convencimiento de que será un buen encuentro de basketbol y que se ofrecerán en la temporada venidera, deras exhibiciones basketbolísticas.

SERVICIO DE CAMIONES AL ESTADIO MENDOZA

Para facilidad de los aficionados la empresa ha resuelto establecer con ocasión de esta temporada un servicio de camiones de pasajeros desde la esquina del Teatro Raventós al Estadio

HOY HOY

A LAS 8 DE LA NOCHE

ESTADIO MENDOZA

El más grandioso programa de basket-ball presentado en Costa Rica.

PRIMER PARTIDO

Se enfrentarán los Gallos del basket ball MASCULINO
ORION V.S. LIBERTAD

La revelación de este año.

SEGUNDO PARTIDO

Se jugará este gran partido en Honor del Sr. Presidente de la República

Dr. Don Rafael Angel Calderón Guardia

Con la espectacular presentación de las basketbolistas Mexicanas con el

DEBUT del Formidable Equipo

HACIENDA B

ENFRENTANDOSE AL POTENTE EQUIPO NACIONAL

ORION

Disputándose en este Encuentro un Precioso TROFEO Obsequio del Señor Presidente de la República

MUCHO JUEGO — MUCHO ESPECTACULO — MUCHA TECNICA

PRECIOS	
Entrada a Gradería	¢ 2.00
Palco de 3 asientos	9.00
Palco de 4 asientos	12.00
Sillas	2.50

NOTA: LOS PALCOS Y LAS SILLAS ESTAN DETRAS DE LAS CANASTAS. SERVICIO DE CAMIONES-todas las noche de juego habrá servicio de camiones desde las siete de la noche, saliendo de la esquina del Teatro Raventós

Localidades a la venta en la Tienda CARLOS LUIS.



res. Las practicas han resultado y el equipo está en excelentes condiciones. Las mexicanas están dispuestas a ofrecer en Costa Rica sus mejores actuaciones basketbolísticas.

LA PRELIMINAR

La preliminar es muy buena. Se trata de un encuentro de cartel. Se enfrentan los primeros equipos masculinos de Orión y Libertad, que han ofrecido magníficas exhibiciones de basketbol pues cuentan con equipos capaces como lo han probado en los juegos de la serie que jugaron. Se ofrece pues una buena exhibición de basketbol.

EL ENTUSIASMO EN LA AFICION

Podemos decir que es grande el entusiasmo de la afición de-

Mendoza. Ese servicio estará a cargo de la empresa Corella.

LA VENTA DE LOCALIDADES

Para dar facilidades a la afición la venta de localidades es la LOS LUIS y se está haciendo en la TIENDA CARLOS LUIS. Como decimos es grande la demanda pues hay interés en ver actuar a las mexicanas frente a los equipos nacionales que actuarán en muy buenas condiciones. Así será, pues, una buena temporada internacional de basketbol.

Los mejores atletas los hace Hernandez

SENSACIONAL captura de un negro traficante DE MARIHUANA

FUE LOCALIZADO POR CAHUITA, AL OTRO LADO DE LA BARRA DE LA ESTRELLA, PORTANDO LIBRA Y MEDIA DE LA NEFASTA DROGA

Al notar la presencia del resguardo, se lanzó al agua, de donde fué sacado con el cuerpo del delito.—Fué conducido a Limón a la orden del juez penal

En la zona Atlántica se realizó ayer la captura de un negro a quien llamaban por apodo Mirámbola, en forma sensacional. Se tenía indicios de que era traficante de estupefacientes y por ello se le seguía de cerca, hasta que se pudo dar con él cuando portaba un paquete sospechoso.

Fuó localizado por el resguardo de La Estrella, al lado de la Barra por el Cahuita. Al notar

la presencia de las autoridades se lanzó al agua en un desesperado esfuerzo por escapar. Pero los guardas no se quedaron en zaga y se lanzaron también al agua, de donde le sacaron por el paquete. Se pudo ver que contenía libra y media de marihuana. Fué conducido preso a Limón, en donde está a la orden del juez penal de hacienda.

SASTRERIA

RAMIREZ VALIDO

LA CASA MAS SERIA EN EL RAMO

Frente al Banco de Seguros.

TELEFONO Nº 3935

Serie JUNIO 39 —
 Fav. en Sort. Nº 52 la Acc. Nº 141, perteneciente a **MANUEL DE LA CRUZ GONZALEZ**
 La Voz de la Victor.

Serie JULIO 39 —
 Fav. en Sort. Nº 48 la Acc. Nº 111, perteneciente a **FEDERICO APESTEGUI**
 Frente al Obelisco.

Serie AGOSTO 39 —
 Fav. en Sort. Nº 43 la Acc. Nº 126, perteneciente a **VICTOR MANUEL BRENES CESPEDES**
 (Piquín) Contiguo Droguería C. R.

Serie SETIEMBRE 39 —
 Fav. en Sort. Nº 37 la Acc. Nº 60, perteneciente a **ARCENIO CASTILLO ARROYO**
 El Sesteo.

Serie DICIEMBRE 39 —
 Fav. en Sort. Nº 21 la Acc. Nº 77, perteneciente a **DR. HERMAN CARMOLI**
 Oficina Edificio Palace.

Serie ENERO 40 —
 Fav. en Sort. Nº 19 la Acc. Nº 175, perteneciente a **GONZALO FONSECA ORTEGA**
 Fábrica de Jabón Campana

Serie FEBRERO 40 —
 Fav. en Sort. Nº 14 la Acc. Nº 31, perteneciente a **OTTO SOLANO FONSECA**
 Bomba Gas del Carmen

Serie MARZO 40 —
 Fav. en Sort. Nº 10 la Acc. Nº 118, perteneciente a **ALVARO SOTILLO JIMENEZ**
 Imprenta Falcó

Serie ABRIL 40 —
 Fav. en Sort. Nº 6 la Acc. Nº 29, perteneciente a **AUGUSTO COTO AGUILAR**
 Cartago.

Serie MAYO 40 —
 Fav. en Sort. Nº 1 la Acc. Nº 164, perteneciente a **ALVARO PACHECO COPPER**
 Detrás de la Iglesia Dolorosa

LEMA: NUESTRA UNICA PREOCUPACION ES SATISFACER AL CLIENTE.

ATENCIÓN: Recuerde que todavía seguimos recibiendo cortes individuales sin alterar los precios de estos a pesar de la situación.

En formación la serie JUNIO 1940.

GRACE MOORE, en excelente cantante, hoy, jueves, en el PALACE en AMOR BOHEMIO

Por fin, el próximo domingo será presentada al público la magna obra de salvaje intensidad: MUJER O DEMONIO, por Marlene Dietrich, James Stewart, Mischa Auer, etc.

Hoy jueves, el Palace absorberá al público en forma total. Se trata del estreno de la grandiosa película "AMOR BOHEMIO" de Grace Moore, que se anuncia como uno de los más espectaculares éxitos musicales del año. Grace Moore, la inolvidable creadora de "Una Noche de Amor" vuelve a darnos una de sus grandes interpretaciones al llevar a la pantalla la célebre obra de Charpentier, "Amor Bohemio" que se desarrolla en el París amanzado por la guerra.

Todo el París tumultuoso y bohemio, cobra vida en las melodías bellísimas de Grace Moore, en esta sensacional producción, que ha de ser uno de los mejores éxitos del año.

Para el domingo, el Palace anuncia el super-espectáculo que San José ha esperado ansiosamente: "Mujer o Demonio", la gran película que por varios meses ha estado esperando al público, Marlene Dietrich, James Stewart, Mischa Auer, Charles Winninger son los intérpretes de esta colosal producción que ha de causar tremenda impresión en el público, por la salvaje intensidad de su argumento.

Se trata de un capítulo de amor y de tragedia, vivido en el Oeste, entre aquel tumultuoso mundo de pasiones.

Para muy pronto: "Ninostek" por Greta Garbo, la película en la cual, por primera vez, Greta ríe!

Próximo domingo, PALACE-MODERNO! Por fin se logró exhibir la gran película de salvaje intensidad: "MUJER O DEMONIO" por Marlene Dietrich, James Stewart, Mischa Auer, Charles Winninger.

Próximo Sábado, PALACE! "NICK CARTER, GRAN DETECTIVE!"

La mejor película de espionaje para robar los planos del famoso "Avión Cohete" de esta guerra!

Hoy, Jueves 30 de mayo, 40.

PALACE
 .. A las 3, 7 y 8.45—60 ..
 Grace Moore, en el estrénoso musical "AMOR BOHEMIO" ó Luisa. Opera de Charpentier

VARIEDADES
 A las 3, 7 y 8.45 — 50
 "LA HIJA DEL OPROBIO" por Ginger Rogers

MODERNO
 A las 3 — 50
 "SUSPIROS DE ESPAÑA" La película del gran vacián!

A las 6.45, 8.45 — 75
 "PROSTITUCION"
 La obra de los grandes llenazos!

AMERICA
 A las 7 y 8.45 — 40
 "MUJERES"
 por Norma Shearer, Joan Crawford.

LIBANO
 A las 7 y 8.45 — 40
 "LO QUE PUDO HABER SIDO"

KEITH
 A las 7 y 8.45 — 30
 "RENO o VIEJO DOLOR"

HOY en el MODERNO

¡¡SEMANA DE DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA SOLER MALUBRES!! ÚLTIMAS FUNCIONES!!

¡Todas las obras de gran éxito, ahora a precios populares, para cerrar la temporada!

A LA 6.45 Y 8.45 DOS GRANDES TANDAS! ENTRADA 75 céntimos!

Se repondrá en escena la formidable obra de Fernández Ardavin, éxito sin precedentes:

PROSTITUCION

Con el reparto conocido. Creación de toda la Compañía! Una Obra Vigorosa y Fuerte IMPROPIA para MENORES!

MAÑANA: 6.45 - 8.45 "BRUJERIA"—Otro cañonazo!

Nombrada la directiva de la Sociedad de Seguros de Vida del magisterio

dez. Jefe Administrativo de Educación Primaria; Efraim Sáenz

Próximo SABADO: Primer gran film de acción en technicolor.

EL CORAZON DEL NORTE con Dick Foran y Gale Page
 Un film de domingo

Próximo DOMINGO: El ídolo de grandes y chicos:

ERROL FLYNN en un film de grandes emociones:

HERMANOS CONTRA HERMANOS con Miriam Hopkins y Randolph Scott

RAVENTOS
 Hoy a las 3, 7 y 8.45—0.60

Estreno de fantástica risa. Los Hermanos Ritz, en la guerra y prisioneros de los alemanes, en:

VOLUNTARIOS A LA FUERZA con Jane Withers y June Gale

CAPITOLIO
 A las 7 y 8.45 — 0.40
 PEPE ARIAS, en: EL HARAGAN DE LA FAMILIA

ADELA
 A las 7 y 8.45 — 0.40
 CHATO ORTIN, en: EL MUERTO MURIO

CASTRO
 A las 7.30 — 0.30
 JOSE GOLA, en: LA ESTANCIA DEL GAUCHO CRUZ

Cordero, Profesor del Liceo de Costa Rica; María del Rosario Quirós Salazar, Directora del Colegio de Señoritas; Arturo Solano Monge, Inspector Provincial de Escuelas de San José; Luz. Aparece en el Diario Oficial de hoy el acuerdo que dice así:

El Presidente de la república, por el artículo 10 de la ley que de conformidad con los dispuesto rige la Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional, nombra: Integrar la directiva de dicha sociedad, son las siguientes personas: Efraim Monge Bermúdez de Ulloa, directora de la Escuela Juan Rafael Mora, sección de niñas; Jenaro Araya Pereira Director de la Escuela República de Chile, sec. de varones; y Lidia Serrano Thompson, maestra de escuela. Publíquese etc.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NEVVA YORK. 28 DE MALO DE 1940

TIPOS DE CAMBIO

Gran Bretaña	3 1775
Francia	1 80
Italia	5 05
Alemania	40.02
Suiza	22.42
Japón	23.45

MERCADO DE CAFE
 Rio: cotización para entrega en julio \$ 3.96; Santos, ídem \$ 5.78. Los cafés colombianos no experimentaron variación.

MERCADO DE CACAO
 Cotización para julio \$ 3.96

MERCADO DE AZUCAR
 Crudo \$ 1.80; refinado \$ 4.50

MERCADO DE METALES
 Oro: Washington \$ 35.00, Londres \$ 38.1; plata en barras... \$ 35 y 5/8.